

# *Le PAM et la France, pour une souveraineté alimentaire résiliente et durable à Cuba*



## **Le PAM et la France, pour une souveraineté alimentaire résiliente et durable à Cuba**

La Havane, 27 juin (RHC) Le Programme alimentaire mondial (PAM), avec le soutien financier de la France, de l'Italie et du Japon, distribue des dons de micronutriments en poudre pour les enfants âgés de 6 à 23 mois dans tout le pays.

Les mères semblent agitées et nerveuses car leurs bébés sont les protagonistes d'un cycle de coopération, dans lequel le Programme alimentaire mondial à Cuba mène des actions qui contribuent au Plan national pour la souveraineté alimentaire et l'éducation nutritionnelle, en collaboration avec les autorités et les institutions nationales et locales, la communauté et les partenaires de la coopération internationale.

Ces familles ont bénéficié de la livraison de poudres de micronutriments connues sous le nom de "Chispitas para crecer" (Étincelles pour grandir). Il s'agit d'un mélange de vitamines et de minéraux sous forme de poudre, conçu pour être administré aux enfants âgés de 6 à 23 mois.

Selon Frankis Leonel Tirado Campos, vice-directeur de l'assistance médicale de la Policlinique 'Cosme Ordóñez', les "Chispitas" fournissent une combinaison équilibrée qui contribue à un

développement sain, à une croissance correcte et au renforcement du système immunitaire à un âge précoce, mais ne remplacent pas le lait maternel, il s'agit d'un complément.

La donation a eu lieu dans le cabinet médical de la faille No. 9 sur dans la municipalité Plaza de la Revolución, en présence du personnel médical de l'unité de soins, des directeurs municipaux et provinciaux de la santé publique, ainsi que des représentants du Programme alimentaire mondial et de l'ambassade de France à Cuba.

L'ambassadeur de France, Laurent Burin des Rozières, a exprimé sa gratitude pour l'occasion qui lui est donnée de participer au bien-être et au développement du peuple cubain, et a souligné les liens d'amitié qui unissent les deux nations.

Pour sa part, Etienne Labande, représentant du Programme Alimentaire Mondial à Cuba, a déclaré que cette initiative n'était pas nouvelle. Depuis 2008, des dons sont distribués aux habitants des provinces orientales, mais grâce à la contribution économique de la France, de l'Italie et du Japon, ils ont pu être étendus à l'ensemble du pays.

En avril 2023, la République française a fait un don de 750 000 euros au Programme alimentaire mondial, dont 207 000 euros ont été consacrés à l'achat de micronutriments, le reste étant utilisé pour acheter du lait en poudre pour les enfants âgés de 7 mois à 3 ans.

Les plus de dix mille tonnes de poudre de micronutriments achetées seront distribuées jusqu'en 2025 dans toutes les provinces du pays, à l'exception des cinq provinces orientales. Cette quantité permettra d'atteindre plus de 44 000 enfants âgés de 6 à 23 mois.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/358576-le-pam-et-la-france-pour-une-souverainete-alimentaire-resiliente-et-durable-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**